
平成 27 年（2015 年）２月那覇市議会定例会

一般質問発言通告書（３日目）

平成 27 年２月 26 日（木）

※１人当たり 15 分間（答弁を除く）

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

１ 高 良 正 幸

(新 風 会)

質問方式

総括質問方式

(演壇・質問席)

１ 道路行政に

ついて

２ 文化行政に

ついて

小禄小学校の通学路である那覇市道小禄１号

について

(１) 那覇市道の認定時期と道路の概要を伺う

(２) 当該市道については、Ｕ字側溝蓋の劣化

と、それに伴う騒音、雨降り時には道路が滑

りやすく、パイプ手すりの劣化、傾斜等があ

ることから、小禄自治会と地域住民からの要

請で、その対策を求められている。対応策を

伺う

新文化芸術発信拠点施設（新市民会館）整備事

業について

(１) 劇場法による公共ホール施設としての意

義を伺う

(２) 文化芸術施設として沖縄歴史伝統文化施

設、又は市民の多様な文化活動にどう対応し

ていくのか伺う

(３) 施設規模と機能について

   主として大ホール、小ホール、練習室等を

伺う

(４) 整備の経費概算と今後のスケジュールを

伺う

(５) 周辺環境整備基礎調査の結果と周辺環境

整備計画策定業務について伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、関係部長



一般質問（３日目） 平成 27 年２月 26 日(木)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

２ 亀島 賢二郎

(無 所 属)

質問方式

総括質問方式

(質問席のみ)

１ 市長の施政

方針について

２ 観光行政に

ついて

３ 健康行政に

ついて

４ 環境行政に

ついて

５ 公園行政に

ついて

学校施設の複合化・オープン化の取り組みにつ

いて

(１) 学校施設を有効活用することで待機児童

の解消、高齢者福祉等の本市が抱える課題解

決、市民サービス向上とあるが、具体的な取

り組みを伺う

(２) 学校施設の複合化・オープン化について教

育現場を預かる教育長の見解を伺う

(１) 読売ジャイアンツの那覇キャンプによっ

てもたらされる経済効果について

(２) 今後継続に向けての取り組み

(１) 歯科保健予防対策モデル事業導入につい

ての経緯

(２) モデル地区選定について

(３) フッ化物洗口使用についてのメリット・デ

メリット

動物サポートセンター設置の進捗状況

若狭地区は本市の海の玄関口として現在整備

が進められている。若狭公園も整備すべきだと考

えるが、見解を伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（３日目） 平成 27 年２月 26 日(木)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

３ 古 堅 茂 治

(日本共産党)

質問方式

一問一答方式

(質問席のみ)

１ 経済観光行

政について

２ 建設行政に

ついて

３ 下水道行政

について

(１) 23日に終了した第37回那覇の物産展の成

果を問う

(２) 那覇物産品の販売普及促進と生産者の生

産意欲の高揚を図り、地場産業の発展に資す

る取り組みを問う

(３) 那覇市中心市街地活性化と基本計画の策

定への状況を問う

(４) 本市の観光振興に向けた現状と課題につ

いて

(５) 2020 年東京オリンピックに向けた観光施

策の展開を問う

(６) 本市の水産業の現状と漁港整備に向けて

の取り組みを問う

(１) 2020 年東京オリンピックに向けた建設ラ

ッシュが本市に及ぼす影響・課題を問う

(２) うるま市職員が官製談合の疑いで逮捕さ

れた。本市での防止への取り組みを問う

浸水が続き、一刻も早く解決が急がれる首里石

嶺地区の浸水の解消対策と県管理の河川改修に

ついて問う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長



一般質問（３日目） 平成 27 年２月 26 日(木)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

４ 金 城 敏 雄

(自 民 党)

質問方式

総括質問方式

(演壇・質問席)

１ 保育行政に

ついて

２ 地方創生型

交付金につい

て

３ 高齢者福祉

について

４ 教育行政に

ついて

(１) 施政方針に、平成「27 年度から施行され

る『子ども・子育て支援新制度』に基づき、

親が安心して就労できるよう、子育て環境の

充実に努めます。待機児童を解消するため、

認可保育所の創設、賃貸物件を活用した保育

所整備、老朽化した法人保育所の増改築に対

する補助を行い保育の受け皿を整備します」

とあるが、赤平保育所廃止に伴う跡地利用計

画等について伺う

(２) 那覇市が公立幼稚園の一部を社会福祉法

人などの運営する「公設民営」の認定こども

園に移行する計画について伺う

(３) 保育士の処遇改善について

   保育士の職員率、認可保育園の状況

市長が目指す市政運営に「ひと つなぐ ま

ち」「人がまちをつくり、社会をつくり、世界を

つくる」「人材がすべてに共通する財産である」

とある

また、地方創生では、「まち、ひと、しごと創

生法」を背景として地域活性化、創生の好循環を

確立し、個性豊かな魅力ある地域社会をつくる。

ひとが中心、主役の地方創生、「地方創生は地域

が決める」、地域の設計としており、「計画・実行・

評価・改善 サイクル（ＰＤＣＡサイクル）によ

る効果検証を行う」としている

那覇市における地方創生の取り組みについて

伺う

地域づくり「安全生活創造推進事業」について、

高齢者の孤立死といった事故も未然に防ぐ「地域

見守り隊」の取り組みについて伺う

児童生徒の県外派遣等に関する補助基準につ

いて

【答弁を求める者】

  市長、副市長、教育長、関係部長



一般質問（３日目） 平成 27 年２月 26 日(木)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

５ 桑 江  豊

(公 明 党)

質問方式

総括質問方式

(質問席のみ)

１ 市民行政に

ついて

２ 福祉行政に

ついて

３ 選挙行政に

ついて

４ 環境行政に

ついて

５ 道路行政に

ついて

「空き家対策特別措置法」の成立（平成 26 年

11 月 19 日）を受けて以下伺う

(１) 本市における管理不全な空き家の状況

(２) 法律の概要並びに市町村の責務

(３) 法律を受けて今後の本市の取り組み

「臨時福祉給付金」事業及び「子育て世帯臨時

特例給付金」事業について伺う

(１) 平成26年度事業の実績と平成27年度事業

の概要

(２) 平成26年度事業を踏まえて平成27年度の

本市の取り組み

平成 26 年 12 月 14 日衆議院選と同時に実施さ

れた最高裁裁判官の国民審査について以下伺う

(１) 国民審査の意義

(２) 本市における投票方法と投票率

(３) 課題及び今後の改善策

「住宅騒音防止対策事業」について

事業の概要及び助成対象区域拡大の理由を伺

う

県道 62 号線沿いの街路樹の根暴れにより、植

樹枡（ます）が破損している箇所がいくつかあり、

歩行に支障をきたしているとの市民からの苦情

がある。現状を確認し、県に対して早急な改修を

要請すべきと考える。当局の見解を伺う

【答弁を求める者】

市長、副市長、選挙管理委員長、関係部長



一般質問（３日目） 平成 27 年２月 26(木)

順

位

氏  名

(会 派 名 )
発 言 事 項 発 言 要 旨

６ 清 水 磨 男

(なは民主)

質問方式

総括質問方式

(質問席のみ)

１ 総合計画に

ついて

２ 市内ネット

環境整備につ

いて

３ 新市民会館

について

４ 生誕の像、シ

ーサーについ

て

５ うまんちゅ

救急ステーシ

ョンについて

６ 介護につい

て

第５次那覇市総合計画に向けた取り組みにつ

いて伺う

那覇市が進めているＷｉ‐Ｆｉ事業の進展に

ついて伺う

久茂地小学校跡地を予定地としているが、土地

面積の拡大を含め、周囲の土地や道路にも影響が

あるのか、対応策含め伺う

メンテナンスが必要ということであったが、現

状を伺う

認定箇所の推移と今後の計画を伺う

介護保険制度改正による影響について伺う

【答弁を求める者】

  市長、副市長、関係部長


